

Hauptversammlung 2025

Bericht von der Hauptversammlung am 21.02.2025

Am 21.02.2025 fand die diesjährige Hauptversammlung der Ortsgruppe Weilheim/Teck statt. Pünktlich eröffnete die Vorsitzende Rebecca Raff die Versammlung, begrüßte die Anwesenden und gab den Ablauf des Abends bekannt.

Zu Beginn hielten die Anwesenden inne und gedachten der verstorbenen Mitglieder.

Als Vertreter des Bezirks war Holger Böhm, Leiter der Ausbildung im Bezirk, anwesend. Er berichtete über das Mitgliederwachstum im gesamten Landesverband, insbesondere im Bezirk Esslingen mit seinen zwölf Ortsgruppen. Dieser ist inzwischen zum zweitgrößten Bezirk im Landesverband Württemberg aufgestiegen. Zudem berichtete er, dass der Wasserrettungszug des Bezirks im vergangenen Jahr zu 44 Einsätzen ausgerückt sei. Besonders viel Aufmerksamkeit in Presse und Politik erhielt der erstmals deutschlandweit durchgeführte JET-Wettkampf (Jugend-Einsatz-Team), der im Bezirk stattfand.

Vorsitzende Rebecca Raff verzichtete auf einen Rückblick des vergangenen Jahres und verwies stattdessen auf die folgenden Berichte. Sie begrüßte die Gründung des Vereins „SudL – Schwimmen unter der Limburg e.V.“, der sich zum Ziel gesetzt hat, die ganzjährige Schwimmmöglichkeit in Weilheim zu erhalten. Zudem betonte sie die enge Verbindung zur Ortsgruppe und äußerte ihre Hoffnung auf eine gute Zusammenarbeit. Anschließend hob sie die Bedeutung des Ehrenamts hervor, wies jedoch darauf hin, dass es zunehmend schwieriger werde, Menschen für ehrenamtliche Tätigkeiten zu gewinnen. Dies führe dazu, dass engagierte Mitglieder immer mehr Verantwortung und Aufgaben übernehmen müssten. Sie betonte jedoch, dass sowohl große als auch kleine Beiträge im Verein wertgeschätzt werden müssen und sprach allen ehrenamtlich Tätigen in der Ortsgruppe ihren herzlichen Dank aus.

Celine Schmelz, Leiterin der Ausbildung, berichtete über die zahlreich abgenommenen Schwimmabzeichen, darunter 34 Seepferdchen, 24 Bronze-, 8 Silber- und 13 Gold-Jugendschwimmabzeichen sowie 15 Silber- und 6 Gold-Rettungsschwimmabzeichen. Besonders gratulierte sie Aylin Strohmaier zur erfolgreich bestandenen Prüfung zur Ausbilderin im Rettungsschwimmen. Neben regulären Erste-Hilfe-Kursen (EH) wurden auch EH-Kurse mit Selbstschutzhinhalten in der ersten Klasse in der Weilheimer Grundschule durchgeführt. Aktuell engagieren sich 16 Trainer*innen ehrenamtlich in der Ortsgruppe, darunter drei mit aktivem Lehrschein. Zukünftig werden weiterhin Aqua-Power- und Aqua-Bounce-Kurse angeboten. Die Jugendschwimmgruppen werden wieder – wie im vergangenen Jahr – ihre Schwimmabzeichen im Sommer ablegen, allerdings nicht im Freibad trainieren. Zum Abschluss dankte sie allen Beteiligten und lud sie zum jährlichen Trainer*innenessen ein.

Das Jahr 2024 begann für die aktiven Rettungsschwimmer*innen mit einem gemeinsamen Wochenende auf der Kreuzberghütte in Lauterstein – als Dank für ihren Einsatz im vergangenen Jahr und zur Motivation für die kommende Saison, berichtete Lars Clewing, Leiter Einsatz. Von Mai bis September leisteten 18 Rettungsschwimmer*innen an den Wochenenden insgesamt 327 Stunden ehrenamtlichen Wachdienst im Weilheimer Freibad. Zusätzlich übernahm die Ortsgruppe an einem Wochenende die Aufsicht am Aileswasensee sowie beim Tecktriathlon in Bissingen.

Jugendleiterin Aylin Strohmaier berichtete über die zahlreichen Aktivitäten innerhalb und außerhalb des Schwimmbades. Dazu zählten unter anderem ein Bastelnachmittag, die Organisation des Schwimmabzeichentages im Freibad mit videotechnischer Begleitung durch den DLRG-Bundesverband sowie die erfolgreiche Teilnahme am 24-Stunden-Schwimmen in Wendlingen, bei dem die 21-köpfige Mannschaft den zweiten Platz belegte. Weitere Highlights waren die Übernachtung der Kinder und Jugendlichen im Vereinsheim zum Sommerferienauftakt, die

Teilnahme am Städtlesfest und am Sommerferienprogramm sowie viele weitere Aktionen. Dank dieser intensiven Jugendarbeit wachse die Anzahl der Kinder und Jugendlichen im Verein stetig. Zuletzt waren rund 160 der Mitglieder unter 18 Jahre alt, womit sie einen bedeutenden Teil des Vereins ausmachen.

Im vergangenen Herbst wurde ein neuer Jugendvorstand gewählt: Aylin Strohmaier wurde als Jugendleiterin im Amt bestätigt. Helen Eberhard, Amelie Endler und Patrick Schmid übernehmen die Position des*der stellvertretenden Jugendleiter*in. Annabella Pinlo wurde zur Jugendleiterin für Wirtschaft und Finanzen ernannt, Amelie Endler zur Jugendleiterin für Öffentlichkeitsarbeit. Celina Looser und Leonie Thumm wurden als stellvertretende Jugendleiterinnen für Öffentlichkeitsarbeit gewählt, während Sarah Jauß und Alena Stolz das Amt der Jugendschriftführerinnen übernehmen.

Sophie Strohmaier, Leiterin der Öffentlichkeitsarbeit, gab einen Überblick über die genutzten Kommunikationskanäle der Ortsgruppe. Besonders hob sie den Schwimmbadtag als Highlight hervor. Vorab wurden Einladungen im Blättle und Teckboten veröffentlicht, Instagram-Beiträge gepostet und Ortseinfahrtsschilder bedruckt. Am Veranstaltungstag begleiteten Vertreter der lokalen Presse sowie ein Filmteam des Bundesverbandes das Event. Das für YouTube produzierte Video zeigte eindrucksvoll, was die Ortsgruppe – insbesondere die Jugend – leisten könne, so Strohmaier. Zudem berichtete sie von ihrem neuen Amt als Vorsitzende des neu gegründeten Vereins „SudL – Schwimmen unter der Limburg e.V.“. In beiden Ehrenämtern setze sie sich zukünftig für eine ganzjährige Schwimmmöglichkeit ein und betonte die gesellschaftliche Bedeutung der Schwimminfrastruktur als Begegnungs-, Erholungs- und Trainingsort für alle Generationen. Angesichts aktueller Herausforderungen sei es allerdings essenziell, sachlich und konstruktiv mit Verantwortlichen nach Lösungen zu suchen.

Über die solide finanzielle Lage des Vereins berichtete Jenny De Felice, Leiterin für Wirtschaft und Finanzen. Sie bedankte sich bei ihrer Stellvertreterin Helen Eberhard, die seit letztem Jahr die An- und Abmeldungen betreut. Eine bedeutende Einnahmequelle stellte der Verkauf des Vereinsfahrzeugs dar. Dem gegenüber standen Ausgaben für den Unterhalt des Vereinsheimes, die finanzielle Unterstützung von Veranstaltungen sowie die Anschaffung eines hochwertigen Pavillons und neuer Vereinskleidung. Zudem präsentierte Jenny De Felice den ausgeglichenen Haushaltsplan für 2025. Die Mitgliederzahl der Ortsgruppe stieg um 11 Personen auf insgesamt 240 Mitglieder. Die Kasse wurde von Holger Böhm und Jan Kintzi geprüft. Sie bestätigten eine ordnungsgemäße, vollständige und nachvollziehbare Kassenführung. Anschließend wurden die Leiterin Wirtschaft und Finanzen sowie der gesamte Vorstand entlastet.

Geehrt wurden Isabel Marx und Nils Porkert für 10 Jahre Mitgliedschaft.

Für die Neuwahl des Vorstandes übernahm Holger Böhm die Wahlleitung.

Gewählt wurde Rebecca Raff als Vorsitzende der Ortsgruppe Weilheim/Teck. Wiedergewählt wurde der stellvertretende (stv.) Vorsitzende Ernst Wolf, die Leiterin Wirtschaft und Finanzen Jenny De Felice, die stv. Leiterin Helen Eberhard, die technische Leiterin Ausbildung Celine Schmelz, die stv. technische Leiterin Ausbildung Carolin Hack, der technische Leiter Einsatz Lars Clewing, der stv. technische Leiter Einsatz Niko Porkert, die Leiterin der Öffentlichkeitsarbeit Sophie Strohmaier, die stv. Leiterin der Öffentlichkeitsarbeit Helga Wolf, die Schriftführerin Aylin Strohmaier, die stv. Schriftführerin Helga Wolf, die Beisitzerin Isabel Marx und der Beisitzer Marwin Klein.

Die Versammlung wünscht dem zukünftigen Vorstand viel Erfolg.

Als Delirierter zu den Bezirkstagungen sind Celine Schmelz, Sophie Strohmaier und Ernst Wolf gewählt worden.